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 Protokoll der Hauptversammlung 2021 
 
 
Datum/Zeit:   28. September 2021, 20.00 Uhr bis 20.30 Uhr  
Ort:     Gemeindesaal Gempenach 
Protokoll:    Tamara Wildi; Ergänzungen: der Vorstand des Elternvereins ABGRU  
 
 
 
Traktanden: 
  
1. Wahl der Stimmenzählenden 

2. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2020  

3. Finanzen 

4. Wahlen/Demissionen 

5. Spielgruppe  

6. Jahresprogramm Rückblick und Ausblick   

7. Verschiedenes  
 
 
 
Die Vize-Präsidentin Manuela Linder eröffnet die Hauptversammlung 2021 um 20:00 Uhr im Gemein-
desaal in Gempenach und begrüsst alle Anwesenden.  
Die Präsidentin Andrea Herren und das Vorstandsmitglied Fernando Kummer lassen sich entschuldi-
gen. 
Speziell werden Herr Matthias Renz (Presse: Kerzers Anzeiger / Murtenbieter), Dorothée Salvisberg 
(Gemeinderat Ried) sowie Hansulrich Möri (Gemeinderat Gempenach) erwähnt. Leider konnten wir 
heute Abend kein Mitglied des Elternvereins an der HV begrüssen. 
 
Es gibt keine Änderungen der Traktandenliste.  
 
 

1. Wahl der Stimmenzählenden  
 

Franziska Honsperger wird als Stimmenzählende bestimmt. An der Hauptversammlung nehmen 7 
Stimmberechtigte teil; davon 4 Vorstandsmitglieder.  

 
 
2. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2020  
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
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3. Finanzen  
 
Manuela Linder erläutert die Jahresrechnung 2020/2021.  
Infolge Covid-19 konnten auch in diesem Jahr keine gewinnbringenden Veranstaltungen zu Gunsten 
der Vereinskasse durchgeführt werden. Dadurch schliessen wir die Jahresrechnung mit einem Verlust 
in der Höhe von CHF 3165.68.- 
 
Ausgaben: 
Aufgefallen sind die hohen Lohnkosten. Aufgrund der gesetzlichen Bestimmungen müssen wir jeweils 
zwei Spielgruppenleiterinnen pro Gruppe einteilen. Dadurch steigen entsprechend auch die Ausgaben 
für die Löhne. 
Dorothée Salvisberg interessiert sich für die Ausbildungskosten. Manuela Linder erläutert, dass Celes-
tine Dick für die Bauernhofgruppe eine Weiterbildung gemacht hat und auch Christiane Kunz regel-
mässig Weiterbildungen besucht. Die Kosten dafür werden zur Hälfte vom Kanton übernommen, die 
andere Hälfte wird durch den Verein beglichen. 
 
Einnahmen: 
Die Einnahmen aus den Mitgliedergliederbeiträgen sind wie alle Jahre in etwa gleich hoch. 
Wir danken den Gemeinden für die Unterstützungsbeiträge, die wir dieses Jahr in Anspruch nehmen 
durften.  
 
Jahresrechnung 2020/2021: 
Die beiden Revisorinnen Carmen Stähli und Andrea Herren konnten heute nicht persönlich anwesend 
sein. Die Jahresrechnung 2020/2021 haben die beiden am 07.09.2021 in Ulmiz überprüft und mit ihrer 
Unterschrift (Manuela Linder hat den Anwesenden das unterschriebene Dokument gezeigt) die Ge-
nehmigung erteilt. Beide Revisorinnen erhalten ein kleines Geschenk als Dankeschön für die geleis-
tete Arbeit. 
 
Die Jahresrechnung 2020/2021 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Ausblick 2021/2022:  
Ob in kommenden Jahr die geplanten Veranstaltungen durchgeführt werden können, hängt vom wei-
teren Verlauf der Pandemie ab. Deshalb rechnen wir nicht mit grossen Erträgen aus den Anlässen. 
Den Kinderkleiderbazar und das Kerzenziehen im November 2021 können wir nicht durchführen. Das 
Erfüllen der Auflagen ist sehr schwierig und aufwändig. Und ausserdem wäre der Verein bei einem 
Vorfall haftbar. Deshalb wurden diese beiden Anlässe bereits abgesagt. Wie es mit den Anlässen im 
2022 aussieht, wird sich im neuen Jahr zeigen. 
Die Bauernhofgruppe «Zwergenhof» ist leider noch nicht ganz gefüllt, da haben wir noch freie Kapazi-
täten. 
 
Aktuell wird mit einem Minus von rund CHF 1000.- gerechnet.  Manuela Linder empfiehlt das Budget 
2021/2022 zu genehmigen. Diesem Antrag wird von der Versammlung einstimmig stattgegeben. 
 
Manuela Linder empfiehlt die Mitgliederbeiträge auf den aktuellen Beiträgen zu belassen. Mitglieder-
zahlen: Aktuell 68 Mitglieder, davon 3 Neuzugänge und 7 Austritte. Diesem Antrag wird von der Ver-
sammlung einstimmig stattgegeben. 
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4. Wahlen/Demissionen  
 
Hansueli Möri bedankt sich beim gesamten Vorstand für das vergangene Jahr. Der Einsatz ist nicht 
selbstverständlich. Ein herzliches Dankeschön geht auch an die Spielgruppenleiterinnen und Hilfs-
kräfte für ihre tatkräftige Mithilfe und Unterstützung.  
 
Demissionen:  
Bis nächstes Jahr keine. Tamara Wildi stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Die Suche für 
einen Ersatz von Tamara Wildi läuft ab sofort.  
 
Wahlen: 
Alle anderen Vorstandsmitglieder stellen sich für weitere 1-2 Jahre zur Verfügung. 
 
Hansueli Möri dankt den Vorstandsmitgliedern, dass sie sich wieder zur Wahl gestellt haben. 
 
Die Wahlen werden von der Versammlung einstimmig angenommen.  
 
 

5. Spielgruppe  
 
Sara Klarnetas informiert, dass der Jahresbericht 2020/2021 auf der Homepage des Elternvereins ab-
gelegt ist. Dort finden sich auch die Berichte der Spielgruppenleiterinnen zum Nachlesen.  
 
Ausblick 2021/2022:  
Leider haben wir weniger Anmeldungen als in den letzten Jahren. Die Bauernhofspielgruppe «Zwer-
genhof» hat noch Platz für weitere Kinder. Bei der Innenspielgruppe «Zwärgestube» konnten wir auf-
grund fehlender Anmeldungen eine Gruppe weniger anbieten. Die anderen beiden Innengruppen sind 
glücklicherweise voll. 
Die Bauernhofgruppe macht Ausflüge in den Wald oder zum Milchbauern, bastelt und kümmert sich 
um die Tiere. Es wäre toll, wenn wir hier noch ein paar Kinder mehr mit dabei hätten.  
 
Ein grosses Merci geht an die 3 Spielgruppenleiterinnen, welche einen super Einsatz leisten und moti-
viert für die Kinder da sind. Sara überreicht den drei Frauen ein kleines Präsent als Dankeschön. 
 
 

6. Jahresprogramm Rückblick und Ausblick 
 
Hansueli Möri hat hier einen kurzen Part, da leider alle Anlässe infolge COVID-19 nicht stattfinden 
konnten. Die Zertifikatpflicht hat dazu geführt, dass der Herbstbazar im Oktober 2021 und das Kerzen-
ziehen im November 2021 abgesagt wurden. 
 
Ausblick auf die bevorstehenden Anlässe: 

- Frühling Bazar 
- September HV 
- Oktober Bazar 
- November Basteln oder Kerzenziehen 
- Samariterverein wird empfohlen (Kurse) 

 
 
Die genauen Daten für die Veranstaltungen werden bis Ende Jahr bekanntgegeben. 
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7. Verschiedenes  

 

Christiane Kunz dankt dem Vorstand für die Arbeit. 

Dorothée Salivsberg dankt ihrerseits für die Einladung als Vertreterin des Gemeinderats Ried. Der 

Verein hat in der Region seinen Platz gefunden und sie hofft auf die Aufrechterhaltung der Angebote 

seitens des Vereins und dass die Corona-Depression endlich ein Ende findet. 

 
Hansueli Möri bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für das Interesse am Vereinsgeschehen, 
bei den Gästen, den Gemeinden und den Vorstandsmitgliedern. Da niemand mehr das Wort verlangt, 
schliesst die Vize-Präsidentin Manuela Linder die Hauptversammlung um 20:30 Uhr.  

 

 

 

 

 

 

Ried, 01. Oktober 2021 

 

 
 
 
 
 
 
 


